

## ***H-industria. Revista de historia de la industria y el desarrollo en América Latina***

*H-industria* cumplió en 2022 sus 30 números y decidimos festejarlo capitalizando la experiencia y potenciando el perfil de la revista en el mundo académico.

Hace ya quince años, *H-industria* se iniciaba como una publicación semestral que apuntaba a promover la difusión de estudios y reflexiones acerca de distintos aspectos de la vinculación entre la industria, los servicios y las empresas en América Latina, con el fin de alentar el debate y la discusión crítica sobre el desarrollo económico en la región.

Desde entonces, el contenido de *H-industria* ha abarcado artículos sobre historia de la industria en su sentido más amplio, con diversidad de enfoques teóricos y metodológicos: estudios de ramas o de sectores manufactureros, análisis sobre la elaboración y la aplicación de políticas públicas e investigaciones referidas a la constitución de diversas formas de organización y representación de los intereses, tanto empresariales como laborales. Paulatinamente nuestra publicación ha incorporado también resultados de investigaciones vinculadas al sector de servicios e infraestructura (ferrocarriles, energía, finanzas), claves a la hora de entender los procesos de desarrollo en las distintas trayectorias nacionales. Con este perfil, la revista ha sido incorporada a distintos índices bibliométricos (entre otras, Latindex, ERIHPlus, Dialnet, DOAJ, Núcleo Básico de Revistas Científicas) y se ha constituido en un espacio de investigación y difusión de relevancia, ampliamente reconocido en nuestra región y en Europa, tal como lo reflejan las visitas y las descargas registradas en su sitio web.

En los últimos años, sin perder su línea específica, la revista se ha transformado en un faro para la difusión y debate sobre temas de desarrollo económico desde un enfoque multidisciplinar y crítico, que incluye perspectivas no sólo de la historia y la economía, sino de también de la economía política, la sociología económica, la ciencia política y las relaciones internacionales. De esta manera, la historia de la industria se ha mostrado inescindible de aquellos debates que la enriquecen. Así nos lo recordaba uno de nuestros valiosos miembros del Comité Editorial, Andrés Regalsky, en una amena conversación mantenida en la presentación del número 29 de *H-industria* en 2021. Su sagaz señalamiento contribuyó a un debate interno gracias al cual, sobre la base del largo y rico camino recorrido, apostamos, desde este número 31, a una modificación del subtítulo de nuestra revista, de manera tal que refleje mejor las transformaciones comentadas y amplíe su capacidad de reunir debates multidisciplinarios.

Ahora, *H-industria. Revista de historia de la industria y el desarrollo en América Latina*, mantiene su centro en la historia de la industria y, sin alejarse de la importancia de los servicios y las empresas en ella, potencia la invitación a enmarcar los estudios sobre éstos y otros temas en la cuestión del desarrollo, involucrando sus distintas conceptualizaciones y problemas. En este marco, el presente número inaugura la nueva etapa con un *dossier* especial dedicado a casos históricos que involucraron procesos de concertación entre empresarios, trabajadores y estado en el período comúnmente identificado con la industrialización por sustitución de importaciones (1930-1976). En sus distintos artículos, el *dossier* indaga las formas, dinámicas y dificultades de dichos procesos, que formaron parte

de las estrategias de desarrollo adoptadas por los sucesivos gobiernos argentinos del período.

A la redefinición del subtítulo sumamos algunos cambios formales con los que apuntamos a brindar mayor comodidad al lector y a darle a todos los contenidos aún mayor visibilidad. Desde este número, el lector tendrá la posibilidad de descargar la revista completa, con un diseño actualizado y ameno. Además, desde ahora los autores proveerán sus códigos ORCID y cada artículo contará con su *Digital Object Identifier* (DOI), facilitando su localización en internet. También adoptamos algunas reformas editoriales a tono con estándares internacionales de escritura en revistas académicas. Estas reformas —que incluyen, por ejemplo, el formato de citado de la American Psychology Association (APA)— están reunidas en el Manual de estilo que brindamos a los autores como guía para la redacción de sus artículos. Finalmente, estamos trabajando para actualizar nuestro sitio web en inglés y para incrementar los índices bibliométricos en los que se sitúa la revista.

Con estos cambios sustanciales y formales, así como con el *dossier* mencionado, *H-industria* inicia la nueva etapa y aspira a fortalecer este espacio de investigación, reflexión y difusión sobre los problemas del desarrollo latinoamericano.

¡Bienvenidos!

Luciana Gil  
Juan Odisio  
Marcelo Rougier